

AGRADECEN FAVORES Y COLABORAN

BARCELONA: D.ª Matilde Luquin M. agradecida a Madre Ràfols. –**LOGROÑO:** M.V. En acción de gracias, para la Causa. –**MADRID:** José Luis Rodríguez Estévez, agradecido. –Araceli Martín pide se celebre una Eucaristía ante los restos de los Fundadores por la salud de Rodrigo y por Aurea. –**SOEGOVIA, CUELLAR:** M.ª Encarnación de Blas García gran devota, agradecida a la Madre Ràfols por favores recibidos. –**TERUEL, MAS DE LAS MATAS:** Consolación Omedes, envía un donativo por favores a María Ràfols. **VALENCIA:** María Desamparados Alberola Durán siempre agradecida a Madre Ràfols. –Amparo Navarro García en acción de gracias por favores recibidos y para la Causa de canonización. –**ZARAGOZA:** Mercedes Blasco que la Madre Ràfols la proteja siempre. –Teresa Egea Sancho: Madre María Ràfols muchas gracias por interceder ante el Señor para que nos conceda salud y trabajo a toda la familia. –Sres. Gordillo siempre agradecidos a Madre Ràfols, que siga a su lado –Begoña González gran devota de Madre Ràfols envía donativo. –Jorge, agradecido. **ANÓNIMO:** Madre Ràfols sigue cuidándonos. D. **Fabio Pizzino -italiano- en su visita al Museo de Fundadores.**

ENVIADO POR BANCO: – **ENVIADO POR BANCO:** –José Gracia Gargante. –Carmen Alonso Vázquez. –Juan Manuel Alegre Bullido para la Causa de Canonización. –Francisca Ferrer Ferrer donativo por sus intenciones. –Lourdes Segura Calvete - Manuela Calvete Fernández. –Teresa Ricart Sampietro donativo. –M.ª Iluminada Muñoz Lucas - Encarnación Lucas Sánchez agradecida.– Concepción Pérez Fontán. – M.ª Teresa García Roca. Todos por favores y para causa de canonización.

ORACIÓN PARA EL AÑO DE LA FAMILIA.

Jesús, María y José en vosotros contemplamos el esplendor del verdadero amor, a vosotros, confiados, nos dirigimos. Santa Familia de Nazaret, haz también de nuestras familias lugar de comunión y cenáculo de oración, auténticas escuelas del Evangelio y pequeñas iglesias domésticas.

Santa Familia de Nazaret, que nunca más haya en las familias episodios de violencia, de cerrazón y división; que quien haya sido herido o escandalizado sea pronto consolado y curado. Santa Familia de Nazaret, haz tomar conciencia a todos del carácter sagrado e inviolable de la familia, de su belleza en el proyecto de Dios. Jesús, María y José, escuchad, acoged nuestra súplica. Amén.

INVITACIÓN. En la casa general el día 5 de cada mes a las 8 de la mañana, ante los sepulcros de la Madre Ràfols y Padre Juan Bonal celebramos la Eucaristía por las intenciones de sus devotos y en sufragio de los que lo fueron en vida.

NOTA IMPORTANTE. Las personas que deseen recibir los Boletines de la Causa por Internet sírvanse enviar su nombre, apellidos y dirección completa a la vez que su correo electrónico a: boletinescausahcsa@gmail.com

BEATA MARÍA RÀFOLS

1781-1853

396
Abril-Mayo
2022



ORACIÓN

para pedir al Señor
la Canonización
de la Beata María Ràfols.

Te damos gracias, Señor,
porque enriqueciste a la
Beata María Ràfols
con tus dones y virtudes
y la llamaste a ejercer la caridad,
principalmente con los más pobres y necesitados.

Concédenos, por su intercesión y para su enaltecimiento,
la gracia que ahora te pedimos.

Asístenos con tu Espíritu
para que podamos aceptar en fe tu voluntad,
comprender el dolor del hermano,
imitar a tu Sierva en la caridad y lograr con «hechos de vida»
un mundo más humano, más de Cristo.

Amén.

(Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo...)

CAUSA DE CANONIZACION DE LA BEATA M. RAFOLS

Madre Rafols, 13 • 50004 ZARAGOZA

boletinescausahcsa@gmail.com • www.chcsa.org

Cta. Cte. ES15-0049-1824-4126-1023-6651 • Banco Santander



María Ràfols, buscadora de Dios

Desde los trece hasta los veintitrés años no sabemos nada de la joven María Ràfols. Al igual que la vida de Jesús, esos años son verdaderamente oscuros, los que sin duda también los vivirá “creciendo en gracia y sabiduría ante los ojos de Dios” y sin que lo conociéramos los hombres.

Tras la muerte de su padre en 1794, sólo dos datos familiares se han encontrado, referidos a su madre. El primero, a ella, una adolescente de diez y seis años, ha de afectarle profundamente: el 19 de febrero de 1798, en la Parroquia de Santa Margarita, la viuda de Cristóbal Ràfols, Margarita Bruna, contrae nuevo matrimonio con José Marcer, también viudo, natural de Llorens y vecino de Villanueva y Geltrú.

La falta absoluta de referencias familiares en Santa Margarita desde esta fecha, hacen pensar razonablemente que Margarita Bruna se traslada al pueblo de residencia de su esposo con sus hijos. Y allí debió permanecer hasta su muerte acaecida unos meses antes de que su hija María emprendiera el viaje hacia Zaragoza.

¿Hospitalaria? ... Aquí podemos preguntarnos ¿qué es de la joven María Ràfols en este tiempo? Y nos encontramos en realidad, con un período documentalmente oscuro. Ciertamente, no existen pruebas documentales serias que avalen algunas afirmaciones de las que nos hablan las primeras biografías de María Ràfols.

¿Cómo fue el encuentro del P. Bonal con la joven María Ràfols? Es éste un dato que no se ha podido averiguar. Tellechea opina, junto al autor del libro Los Hermanos del Hospital de Santa Cruz, que María Ràfols pudo pertenecer al grupo de aspirantes que, de una forma más o menos comprometida, ayudaban en el servicio de los enfermos del Hospital de Santa Cruz de Barcelona, del que, recordaremos, aquel mismo año el Padre Bonal había sido nombrado Vicario.

Francisco. Muns y Castellet, en su obra Los Mártires del siglo XIX, al hacer una compendiada historia del Instituto de Hermanas de la Caridad de Santa Ana, con datos ciertamente históricos, afirma que:

«En ese mes de noviembre Don Juan Bonal, presbítero de Cataluña, les ofreció proporcionar algunos Hermanos y Hermanas de la Caridad, que ya tenían a su cuidado el Hospital de Santa Cruz de Barcelona»

Esto parece confirmar que, al menos el núcleo principal del grupo reclutado por el sacerdote D. Juan Bonal, salió del Hospital de Santa Cruz de Barcelona que, por otra parte, fue durante mucho tiempo foco de formación e irradiación de vocaciones hospitalarias para otros centros de Cataluña, donde se iban constituyendo hermandades semejantes a las de Barcelona, masculina y femenina, y que más tarde darán origen a diversas congregaciones religiosas. Es muy probable, por consiguiente, que María Ràfols formara parte de ese grupo de jóvenes vocacionadas que se movía en torno al Hospital de Barcelona y a la Hermandad de Hermanas Hospitalarias de la Santa Cruz que, desde 1792, existía en dicho Centro.

(Capítulo segundo. Síntesis biográfica de la sierva de Dios. Págs. 55-57)

1897/2022. –Perdí la alianza de mi marido y para mí fue un gran disgusto porque yo la seguí llevando también desde que él falleció.

Me operaron y tuve que dejar guardado en casa el reloj, los pendientes y las alianzas. Cuando me lo fui a poner me faltaba la alianza de mi marido. La busqué por toda la casa, aunque yo sabía dónde debería estar. Vacíe todos los cajones, cómoda, estantería... mis hijos me ayudaron a buscarla y no apareció. Ya la daba por perdida, con mucho dolor. Yo rezaba a diario a la beata Madre María Ràfols.

Un día, 4 meses después, mi hija iba a fregar el suelo y en medio del pasillo apareció la alianza de mi marido. Nos emocionamos las dos porque no nos explicábamos cómo podía aparecer allí, ya que habíamos barrido y fregado muchas veces el piso. No encontrábamos más que una explicación: La beata Madre María Ràfols había oído mis oraciones, las presentó al Señor y se logró.

Le estoy muy agradecida a Madre María Ràfols porque ya me ha hecho algún favor muy grande otras veces, Les envió un donativo como ayuda para la causa de su canonización. Nos hubiera gustado mucho ir a entregárselo en persona y hacerles una visita, pero debido a la pandemia nos ha sido imposible. Espero poder hacerlo más adelante. Un saludo de una devota de Madre Ràfols muy agradecida.

Madalena Coll Pelliser. PALMA DE MALLORCA (Balears)

1897/2022 – Muy querida Hermana C G y Comunidad. Ante la Virgen del Prado, nuestra Patrona, rezo por todas ustedes.

Seguimos recibiendo los Boletines informativos de la Causa de canonización de la Beata María Ràfols y el Venerable Padre Juan Bonal; los leemos con entusiasmo, nos encomendamos a ellos en todas nuestras necesidades y les damos gracias por todos los favores recibidos.

Mi querida madre ya descansa en la paz del Señor y le ruego que eleve oraciones por su alma. Le mandé el estipendio para unas misas y un donativo para ayudar en las causas de canonización de los Fundadores.

Nos encontramos bien de salud y deseo que ustedes también disfruten de ella. Reciban un fuerte abrazo y nuestro cariño, siempre unidas ante la Sagrada Familia.

Mary Prado. CIUDAD REAL